



GUÍA DIDÁCTICA

Preguntas sobre colores

- 1 ¿Hay colores para chicos o para chicas?
- 2 ¿Los niños visten de azul y las niñas visten de rosa?

Los colores no tienen género. Somos libres de elegir el que más nos guste para vestirnos. Todos los colores son igualmente bonitos y divertidos y nunca debemos burlarnos de una persona por el color de su ropa, porque no hay colores de chicos ni colores de chicas.

Preguntas sobre juguetes y juegos

- 3 ¿Es una muñeca un juguete para niñas?
- 4 ¿Pedirías una cocinita como regalo? ¿Y un coche teledirigido?

CÓMO ELEGIR LOS JUGUETES:

No hay juguetes para niños y niñas. Los juguetes no fomentarán conductas o comportamientos violentos y agresivos. Hay que elegir juguetes que reflejen la diversidad de cada persona para crear un espacio de igualdad y respeto para todos y todas. Tienen que ser divertidos, cooperativos, seguros, estimular la imaginación y la creatividad y ser adecuados a la edad y gustos.

Preguntas sobre profesiones

- 5 ¿Una chica puede ser electricista o es un trabajo de chicos?
- 6 ¿Hay hombres modistos o eso es cosa de chicas?

No existen las profesiones para chicas o para chicos. Todos y todas podemos estudiar lo que nos apetezca y dedicarnos a la profesión que más nos guste, sea cual sea. Es importante dejar claro que hombres y mujeres debemos tener las mismas oportunidades. Lo que nos hace buenos trabajadores y trabajadoras es el esfuerzo, la preparación y la capacidad, no el género.

Preguntas sobre corresponsabilidad

- 7 ¿Papá plancha en casa?
- 8 ¿Quién cuida de ti cuando estás enferma?

Debemos fomentar la corresponsabilidad en casa. Es decir, el reparto igualitario de las labores domésticas y del cuidado de los hijos o hijas (también el de mayores y dependientes). Es importante que los miembros de la familia se repartan de manera igualitaria las responsabilidades del hogar en aspectos como la limpieza o hacer la comida, así como en la faceta de los cuidados. Tradicionalmente, estas tareas han recaído sobre las mujeres, afectando en muchos casos a su faceta profesional. Esto no es ni justo ni igualitario.

IMPORTANTE

Es fundamental escuchar bien las respuestas de las niñas y niños, así como prestar mucha atención a las emociones o sensaciones que les producen, ya sea risa, enfado, asombro o incomodidad. Nunca se deben ridiculizar ni juzgar sus opiniones. Educar en igualdad debe hacerse desde la confianza, la comprensión y el respeto.



ELIJO SOÑAR LIBRE

JUGUETES IGUALITARIOS

“Elijo soñar libre” es una campaña de Igualdad del Ayuntamiento de Cartagena. Con un sencillo juego identificamos y reconocemos valores igualitarios. Trabajar la igualdad desde la infancia nos puede ayudar a prevenir situaciones de discriminación, acoso y violencia en el futuro.

¿Por qué es importante educar en Igualdad?

Porque niñas y niños **deben saber que:**

- Tenemos los mismos derechos y debemos tener las mismas oportunidades.
- Podemos jugar a lo que más nos guste.
- Podemos vestirnos como nos apetezca y elegir cualquier color.
- Podemos estudiar lo que queramos y trabajar en cualquier profesión.
- Debemos colaborar por igual en las tareas domésticas y de cuidado.

De esta forma evitaremos situaciones de discriminación. Porque **los niños y niñas son el futuro, y un buen futuro solo puede ser igualitario.**

¿Qué es el Comecocos igualitario?

Es un juego que invita a madres, padres y profesorado a generar un debate con niñas y niños sobre juguetes, profesiones o colores asignados tradicionalmente a un género concreto. Esta **herramienta didáctica y divertida** permite conocer sus opiniones, y orientarlas hacia valores igualitarios. De una manera sencilla y participativa, podemos **trabajar desde edades tempranas la eliminación de estereotipos** asociados a mujeres y hombres. No olvidemos que **el juego simbólico es el principal medio de transmisión de los roles** imperantes en nuestra sociedad y, por tanto, un cauce ideal para trabajar el concepto de igualdad.

Dinámica del juego



Tiempo estimado:
De 15 a 30 minutos



Lugar:
En el colegio y en casa



Personas destinatarias:
Niños, niñas, madres, padres y profesorado.

¿Cómo se juega?

Este mismo folleto contiene un recortable con instrucciones para crear el comecocos. Hay ocho solapas numeradas y debajo de cada una de ellas aparece una pregunta. La niña o el niño **elegirá un número y la persona adulta leerá la pregunta que haya bajo la solapa correspondiente. El jugador o la jugadora responderá con un sí o un no y se le animará a explicar su respuesta.** La persona adulta propiciará un **diálogo con criterios igualitarios, apoyándose en la guía didáctica** que acompaña a cada pregunta y que encontrarás a continuación.



Financiado con cargo a los créditos recibidos del Ministerio de Igualdad, Secretaría de Estado de Igualdad y contra la violencia de género.

ELIJO SOÑAR LIBRE

JUGUETES IGUALITARIOS

Instrucciones de plegado

